
INTERROGAZIONE a risposta orale 

PORCIA, 21_09_2022 

 
 

Gruppo consiliare Porcia 

 

Oggetto: Stato di fatto pannelli fonoassorbenti lungo l'autostrada. 

I Consiglieri: MORAS, Aramonte, Bonora, Da Giau, Gaiarin, Terio, Zanetti, Bomben, Marinato. 

 

CONSIDERATO che il tema dell'installazione dei pannelli fonoassorbenti sul territorio del Comune di Porcia 

nel 2021 ha subito una svolta non prevista e neppure immaginata perché i documenti che annualmente 

arrivavano e arrivano in Comune come atti obbligatori di trasparenza non lasciavano presagire una riduzione 

così forte delle aree protette dall'inquinamento acustico penalizzando il buon vivere di molti nostri 

concittadini; 

NOTO che il progetto preliminare del 2007, anche con la revisione dell'anno 2013 prevedeva la 

predisposizione di barriere fonoassorbenti su 4,2 km del nostro  territorio e ancora nel dicembre 2017 

l'allora direttore di Autovie, con una comunicazione specifica dichiarava che la realizzazione delle barriere, 

prevista nel triennio 2018/2020 sarebbe stata effettuata sulla base di apposito e dettagliato studio acustico e 

avrebbe individuato le modalità più idonee a ridurre il più possibile l'inquinamento acustico. 

APPURATO invece che 'attuale progetto definitivo esecutivo prevede invece ora solo 1,1 km ma non sarebbe 

stato molto dissimile dal progetto preliminare del 2007 se nel progetto definitivo esecutivo fosse applicata 

l'incertezza di misura così come indicata nelle norme tecniche ufficiali. 

CONSIDERATO che la richiesta da subito avanzata dai nostri due gruppi nasceva proprio da questo 

presupposto cioè che non tener conto dell'incertezza di misura, peraltro dichiarata nella valutazione 

acustica, significava abbassare il livello di guardia sul disturbo acustico non garantendo un sicuro rispetto dei 

limiti di legge; 

VISTO che l'evidenza si è avuta confrontando le misure di verifica del modello effettuate da Autovie Venete 

effettuate nel 2019 con le misure effettuate da ARPA per conto del Comune dalle quali è emerso, pur 

misurando in quei specifici punti si misura il rispetto dei limiti di legge ma Autovie ha rilevato valori inferiori 

al livello previsto dal modello acustico mentre ARPA ha misurato valori superiori al valore del modello. 

RICORDATO che questo confronto consentiva di affermare, senza ulteriori dubbi, che nelle posizioni in cui il 

modello acustico del progetto definitivo prevede valori uguali o prossimi al valori limite di legge l'incertezza 

di misura diventa una certezza di possibile superamento dei limiti di legge. 

RIPRENDENDO il comunicato stampa dell'11/03/21 sul sito della Regione si legge che l'assessore Pizzimenti 

ribadisce a domanda che non è stata considerata l'installazione di pannelli fotovoltaici, abbinati al pannello 

fonoassorbente vista l'esigua estensione dei tratti degli interventi nonché per l'assenza di punti di 

connessione e impianti di utilizzo dell'energia. 

Tutto ciò premesso, 

interroghiamo il Sindaco e all'Assessore di competenza per sapere: 

1) Quale sia lo stato di fatto del progetto di installazione delle barriere fonoassorbenti; 

2) Se ritiene possibili ulteriori richieste di verifica dei livelli acustici, proprio per l'evidenza dei risultati opposti 

ottenuti rispetto ai valori previsti dal modello previsionale, nelle postazioni che sono risultate uguali ai limiti 

di legge o molto vicini agli stessi da parte di ARPA o del gestore autostradale; 
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3) Se nell'ipotesi di cui sopra intenda effettuare una azione sinergica con altri Comuni ed in particolare con il 

Comune di Pordenone; 

4) Se, viste le enormi criticità energetiche che in questi mesi ci stanno creando non poche difficoltà non si 

ritenga di segnalare l'opportunità di utilizzare le costruende barriere fonoassorbenti anche con i pannelli 

fotovoltaici perché a differenza di quanto dichiarato dall'Assessore Pizzimenti e da quando scritto ancora nel 

progetto preliminare nel tratto Purliliese l'autostrada ha una direzione Est/Ovest  e quindi con una posa dei 

pannelli Sud/Nord. 

 

Alla presente interrogazione si chiede sia data risposta orale iscrivendola all’ordine del giorno della prossima 

seduta del Consiglio comunale.  

 

Per i CONSIGLIERI proponenti, in fede 

 

 La capogruppo PD Tiziana Aramonte La capogruppo PBC Cristina Bomben 
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